

**Hagenbach: Dreiländer-Pamina-Abend rührt Besucher**

27. März 2018 | Kategorie: [Kreis Germersheim](#), [Kultur](#)



**Claus Haberecht, Dezernent Landkreis Rastatt, Geschäftsführer des PAMINA-Rheinpark / Parc Rhéan e.V., Siegfried Schaaf, Bürgermeister der Gemeinde Steinmauern, 1. Vorsitzender, und Camille Scheydecker, Bürgermeister von Soufflenheim, 2. Vorsitzender.**

Fotos: v. privat

**Hagenbach – Ein gelungener Kulturabend hat am 23. März über 300 Besucher aus den Regionen Baden, Elsass und Pfalz im Kulturzentrum in Hagenbach gelockt und ihnen ein anrührendes Zusammensein beschert.**

Mit einer Dreiländer-Kulturveranstaltung wurde das 20. Jubiläum des grenzüberschreitenden Vereins PAMINA-Rheinpark /Parc Rhéan e.V., am Freitagabend gebührend gefeiert. Die allerletzten Karten wurden an der Abendkasse verkauft und dann war das Kulturzentrum in Hagenbach bis auf den letzten Platz gefüllt.

Verbandsbürgermeister Reinhard Scherrer begrüßte die Zuschauer und Claus Haberecht, Geschäftsführer des PAMINA-Rheinpark /Parc Rhéan e.V., der durch den Abend moderierte, versprach dem Publikum beste Unterhaltung und drei besonderen kulturellen Höhepunkten.

Liedermacher Norbert Zoller, der sich mit der badischen Mundart beschäftigt – speziell mit einem Dialekt, der südlich von Rastatt gesprochen wird – eröffnete das Rahmenprogramm mit selbst komponierte und traditionelle Lieder aus dem badisch-alemannischen Sprachraum.



**Norbert Zoller.**

Anschließend gehörte die Bühne Kabarettist und Mundartkünstler Christian „Chako“ Habekost. Sein Herz schlägt für die Pfalz, die lokale Lebenslust und den Weingenuss. Mit einem einzigen Wort lässt sich in der Pfalz fast alles sagen.

Wie das funktioniert, erklärte der Pfälzer Kabarettist dem Publikum und enthüllte die ungewöhnlichsten Pfälzer Vokabeln, Redewendungen und Eigenarten. Das Publikum war begeistert, forderte und bekam eine Zugabe.



**„Chako“ Habekost.**

Der kulturelle Abschluss bildete der elsässische Mundart-Liedermacher Nicolas Fischer, der in Seebach wohnt. Er ist ein leidenschaftlicher Musiker und schreibt seit Jahren Lieder in französischer/elsässischer und deutscher Sprache.

Das Publikum war sichtlich angetan von seinen Liedern und schenkte ihm reichlich Applaus. „Ich habe die Atmosphäre und das tolle Publikum wirklich genossen“, ließ er nach der Veranstaltung den Organisatoren wissen.



### **Nicolas Fischer**

Insgesamt präsentierten die Künstler ein abwechslungsreiches und buntes Programm, das die Vielfältigkeit und Dialekte der PAMINA-Regionen zum Ausdruck brachte. Egal ob badische, pfälzische oder elsässische Mundart, eins verbindet sie alle: das Kulturgut, das sie in sich tragen.

„Die Dreiländer-Kulturveranstaltung war ein gelungener und runder Abend zum Abschluss des 20. Vereinsjubiläums“ so fiel das Resümee von Claus Haberecht aus.

Am Ende des Programms bedankte sich Siegfried Schaaf, Vorsitzender des PAMINA-Rheinpark /Parc Rhénan e.V. bei Franz-Xaver Scherrer, Bürgermeister der Stadt Hagenbach und sein Team für die tatkräftige Unterstützung und sprach allen Beteiligten einen besonderen Lob aus. (vp)